
市中心城区的解放路与文化街交叉口东北角是一
块公共绿地。日前，有人在这块公共绿地上搭设了灵堂，

却不见城市管理部门过来制止。图为设在公共绿地内的
灵堂。
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山林被砍伐 究竟谁的错

近日， 家住河区谭家河乡凌
岗村的董先生给记者打来电话，声
称
2009

年
12

月下旬， 自己承包的山
林被人砍伐了

20

亩。

随后记者赶到谭家河乡凌岗村
实地调查， 看了让人触目惊心的一
幕。在董先生承包的山上，到处都是
砍掉树干的树桩， 有的树被拦腰砍
断，一些大树被砍倒后，还压断了周
围的许多小树； 被砍倒的树还有不
少留在山上。

董先生说， 这几座山是他
2003

年从村里承包的，大约
200

亩，当初
的合同规定是用来改造山林和种植
茶叶。合同签的期限是

40

年，可谁知
才过了几年，就发生了这样的事情。

开始山上的树被砍伐时， 他并不知
道，因为是冬天，很少上山。后来知
道树木被砍， 经多方打听才知是南
湾林场砍伐的。他说，因为自己承包

的山与南湾林场的山交界， 在两山
交界处立有一座界石， 在两山的山
坳间还有一条宽

4

米的防火线。多年
来， 当地老百姓都以界石与防火线

为界线来区分， 一边是南湾林场的
山，一边是凌岗村的山。往年南湾林
场砍伐树木时， 也没有砍到凌岗村
这边，不知为何，今年砍到了他承包

的山上。据了解，山上的这些树在董
先生承包时就已经有了， 现在每棵
树的市场价是

100

元左右。看着这些
被砍的树，董先生有些迷茫了。他初
步估算了一下， 被砍的树林有

20

多
亩、

2000

多棵松树。

董先生说，这明明签的有合同，

还有乡司法所盖的公章， 林场这次
砍伐树木既没有通知村里， 也没有
通知承包人， 林场的做法确实让人
费解。

带着疑问，记者来到乡司法所。

该所工作人员说， 依照董先生的承
包合同， 可以证明这块山归村组，

要有异议可以向有关部门起诉。听
了司法所工作人员的话，董先生心
里有了底。但是南湾林场的工作人
员为什么把董先生承包山上的树
给砍掉了呢？为了解真相，记者跟
随董先生又来到了南湾林场办公
室。

该办公室相关负责人拿出了一

张规划林区的地图， 说根据这张地
图上的标注， 可以清楚地看到董先
生承包的这块山林属于林场。 这次
砍伐，也是根据这张地图上的标注，

他们有权去砍伐属于自己山上的树
木。至于出现目前这种情况，可能是
村里搞错了， 把国有山林承包给村
民了。因为根据地图，他们也到现场
看了很多次， 才确定董先生承包的
这座山在他们地图标注的范围内。

听完林场的说法， 记者和董先
生一起找到了当时与他签订合同的
村支书。村支书向我们介绍，当时凌
岗村的山与林场的山交界，经常扯
皮，后来村、乡、林场三方协商，于
1989

年立了界石和划了防火线。

这次林场方面说，在他们的规划图
上， 董先生承包的这块山归属林
场，对此，村支书感到很诧异。因为
林场的规划图是

1990

年林场单方
面绘制的，他们一直没有看到过这
张图，也根本不知道有这张图。

出现这种承包用地和林场
用地的冲突情况， 究竟是谁的
错？双方都
各有各的
理。看来只
有求助于
法律了。

�

图为被砍伐的树木。
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如果说无线通信是信息高速公路，那么，

互联网就是信息高速公路网， 而政府部门网
站则是信息高速公路网的“服务区”。通过这
个服务平台， 政府部门为南来北往的人和千
家万户提供工作与生活上的优质服务。 这既
是政府部门建立网站的基本功能， 也是其根
本的宗旨。然而，在看了《我市部分政府部门
网站长期“打瞌睡”》（见《信阳日报》

2009

年
12

月
30

日第
6

版） 一文后， 笔者想起了一个成
语———“名存实亡”。

据记者报道， 市政府下属部门的网站信
息更新较慢， 有些部门网站发布的最新信息
居然还是

2009

年夏季的， 有的甚至是一年以
前的。这种信息滞后现象，使我市部分政府部
门网站形同虚设， 也严重影响了这些网站在
网民心中的形象。 网友们调侃说这些网站是
“瞌睡虫”，一直在“冬眠”，想从中获取最新的
有价值的政务信息，一个字———难！比如市国
土资源局网站， 其首页新闻信息基本上还是
2009

年
5

、

6

月份的。这意味着市国土资源局网
站至少有好几个月没有更新了； 而市商务局
网站的内容还是

2008

年的， 甚至因受贿罪被
判刑的原局长张选一的讲话还挂在上面；市
统计局发布的“最新数据信息”是“

2009

年
1

月
至
3

月我市各县区实际利用省外资金”、“

2009

年
1

月至
3

月我市各县区公路货运周转量”等；

市物价办主办的信阳市价格信息网工作动态
专栏里，最新信息是“市物价办组织青年党员
赴红安接受革命传统教育”，发布时间是

2009

年
5

月
12

日。对此，记者评论说，部分政府部门
仅仅把网站建设当成一种形象工程来搞。难
怪会有一些网友戏称：“一张老脸，三年不洗；

内容陈旧，文件过时。看过后悔，信则误事；现
代工具，纯当摆设。”

这实在是一个不小的讽刺。 建立政府部门网站的初衷在于提高行
政效率，扩大政务公开，倾听民意、集中民智、服务公众，打造阳光政
府。而政府执政理念和职能转变的表现形式之一，就是利用互联网
信息平台加强与群众的交流互动， 各政府部门的网站由此应运而
生。 这些网站不仅承载着各政府部门上传下达以及对外宣传的使
命，更是一种电子政务公开的良好方式。

然而，一些政府部门却把“面子工程”搞到了互联网上，将建
立网站作为追赶时尚、装点门面、应付上级、糊弄百姓的“应景”

之作。这种打着“电子政务”旗号的“花架子”工程，折射出一些政
府部门的不作为或懒作为面孔， 更是淡漠民声民情民利的官僚
主义作风的反映。这不但造成了资源的巨大浪费，也损害了政府
部门的形象和公信力。究其深层次原因，主要是一些部门领导缺
乏与时俱进的思想，习惯于开大会、作报告、发文件、写批示的传
统形式主义做派，只摆花架子，不去务实；只想吸引眼球，不去跟
踪问效；缺乏责任意识和制度保障。头脑一热、脑袋一拍就建起
了网站，但是建起之后怎样管理？由谁负责？多长时间更新信息？

群众反映情况由谁查阅？投诉邮件归哪个部门处理？等等，都没
有明确规定，于是，网站就成了“无娘的孩子”。

信息高速公路和互联网部门本来是新生事物，然而，在有些
政府部门那里却日益“老化”起来，这实在有损于政府部门的形
象。窃以为，有关部门要充分认识推行电子政务的重要性，务必
拨冗精心打理，切实消除体制和技术上的障碍，把那些“沉睡”的
网站尽快转变为动态的信息平台，使
其成为政府职能转变的助推器， 传递
政令的“千里马”，与群众沟通的连心
桥。

信阳兴起户外运动热潮

在青山绿水间， 经常可以看到这
样一群人： 他们三五成群， 背挎登山
包，头戴户外帽，足蹬旅游鞋，或徒步
登山，或野外宿营，他们拥有一个谐趣
的昵称：驴友。他们称呼自己是户外运
动爱好者。如今，这些人在信阳已经不
是少数。

所谓户外运动， 就是指以自然环
境为场地， 带有探险性质或体验探险
性质的体育和旅游活动。 近几年，随
着人们生活水平不断提高，休闲方式
发生了很大变化，其中，一些人开始
离开电视机、电脑、麻将桌，走向大
自然， 寻求灵活、 健康的休闲方式，

越来越多的人加入“驴友” 队伍。户
外运动以其拥抱自然、 挑战自我、锻
炼意志以及团队合作精神、提高野外
生存能力，深受广大市民特别是青年
人的喜爱。

信阳户外运动起初是由一小部分
热爱户外运动的人自发组织起来的。

从
2000

年以后， 户外运动开始呈现逐
步升温势头，特别是近两年，信阳户外
运动更是呈现蓬勃态势， 户外运动会
员和有过户外运动经历的人数已经突
破万人。

一些商业嗅觉敏锐的企业也看到
了户外运动活动背后巨大的商机，开
始将触角伸向这一领域。 户外运动装
备专卖店和俱乐部如雨后春笋般应运

而生。记者了解到，近日，我市最大的
某旅游连锁企业正在筹划建设户外运
动装备专卖店和俱乐部。 该公司总经
理介绍说，在这个唤醒健康的时代，户
外运动已不单单是老板们的“贵族运
动”，它已经成为大众首选的健康时尚
运动。

镜头一：

AA

制
所谓

AA

制， 本意就是指朋友在
聚餐时各自支付自己的消费费用。

在信阳，户外运动主要采取
AA

制这
种消费模式， 它的主要对象是年轻
人。

在信阳做图书销售的老许是户外
运动的积极参与者。前段时间，记者参
加了他们组织的游览湖北三潭户外运
动。事前，他还特地告知记者，活动费
用采用

AA

制。

队伍成员是老许的朋友， 他们都
是户外运动爱好者。 年纪最大的是老
孟，今年

41

岁，年纪最小的是
22

岁的小
吴。全队包括记者在内

3

女
5

男，刚好
8

人。一路上，大家欢声笑语，向目的地
开进。

到达湖北三潭时，已是中午时分。

午餐各人自带，不外乎火腿肠、饼干、

面包之类食品。 老许还自带了茶具和
酒精炉。下午，大家在指定区域结对分
散活动，并约定在指定地点集合。晚餐
是在回程路上一个餐馆吃的。 众人酒
足饭饱后，本次活动算是结束。

聊天中，老许说，户外运动大多属

临时性质，是名符其实的“三无”团体，

组织较为松散。人员来自信阳各地，涵
盖各行各业。可以说，大家是因为有着
共同的爱好走在一起。“活动当然需要
经费，像我们这样的临时性团体，活动
之所以能够持久， 关键在于我们引进
了
AA

制。 大家谁也不占谁的便宜，非
常公平。” “我们现在都很习惯

AA

制
了，不认为别扭。”

镜头二：强身健体
随着大众健康意识的增强， 户外

运动自然受到大众的青睐。 热衷于户
外运动的人越来越多

,

跑步、跳绳、跳
舞等各种健身运动在市区各个广场随
处可见。

昨日
7

时许，记者路过市中心城区
的天伦广场时看到

,

路边不时有慢跑
的健身者经过。“这地方现在晨练的人
越来越多。”广场旁边卖热干面早点的
大爷告诉记者。 另一位晨练结束后过
来吃早餐的女士对记者说

:

“我看报上
说锻炼身体是预防甲流的有效途径

,

就从上周开始跑步了。 毕竟预防胜于
治疗嘛

!

”

“晚间，在河公园里
,

有很多市
民在做健身运动

,

跳集体舞、踢毽子、

跳绳、打球……在很多社区，都能发现
市民的运动身影。近来天气越来越冷

,

运动的人却越来越多了
,

都快赶上夏
天了。”经常在公园跳舞的李先生向记
者说。

记者在采访中发现
,

过去晨练的

户外运动以老同志居多， 现在则出现
了很多年轻人的身影。 这些年轻人多
是二三十岁的白领

,

由于久坐办公室、

紧张的精神压力和饮食不足等， 让他
们更加珍惜自己的身体健康， 他们希
望通过加强户外锻炼来达到强身健
体、放松身心的效果。

镜头三：社交平台
采访中，记者发现，不少人参加户

外运动的原因除了锻炼身体外， 另外
一个想法就是把参加户外运动作为一
个社交平台， 期待在活动中结交更多
的朋友。

小莉今年
24

岁， 是我市某电信公
司职员，大学时学的专业是计算机，后
来进入电信公司， 先后从事过网页制
作和网络维护工作， 因此需要频繁地
与互联网接触。通过上网，她认识了许
多朋友。小莉很喜欢野外生存、徒步穿
越等户外运动， 所以经常在网上发帖
或者回帖，征集“驴友”一起出行。在每
个周末， 小莉都会和朋友们组织一次
户外运动和聚餐活动， 介绍一下新加
入的“驴友”，商讨下一步的出行方案。

在这个过程中， 小莉和许多志同道合
的“背包族”成了朋友。小莉说，户外运
动不仅锻炼了身体， 而且结交了很多
朋友。

和小莉抱有一样想法的人不在少
数。喜爱户外运动的李先生说，自己在
一家私营企业工作， 由于工作环境封
闭，缺乏和社会交流的机会，加上自己

性格又比较内向， 三十好几岁还没有
成家。一次偶然的机会，自己参加了一
次户外运动，认识了很多新朋友。大家
无拘无束的的交流氛围深深地感染了
他。 从此， 自己的性格也变得开朗起
来， 而且还通过户外运动有了自己的
心上人。

“现在的生活节奏太快了，有些跟
不上。哪里还有时间放慢脚步呢？日子
过得真是太累了，好想停下来。”现在，

有这种认识的人不计其数。 记者在网
上查阅资料了解到， 随着生活水平的
提高， 现代人的生活和工作压力却越
来越大，健康问题日益突出。据世界卫
生组织发表的世界卫生报告说，“每

4

人中就有
1

人在其一生的某个时段产
生某种精神障碍。”保守估计，目前我
国精神疾病患者已达

1

亿人，其中抑郁
症发病率较高， 也是自杀率最高的精
神疾病， 被称为“人类第一号心理杀
手”。而导致精神疾病的一个主要原因
就是与外界之间缺乏交流， 压力得不
到渲泄。然而，户外运动早已不再局限
于传统的体育锻炼范畴， 它已经延伸
为一种旅游、运动、休闲的方式，在人
与人之间搭建了一个互动交流平台，

成了名副其实的“减压器”。

专家提醒：户外运动安全第一
专家建议，参加户外运动活动，一

定要坚持安全第一的原则。 专家说，

纪律和团队精神是户外活动中最
重要的，只有相互协作，才能避免
风险。所以，户外运动一定要事先
做好充足的准备工作，特别是在活
动过程中， 不能允许成员擅自行
动。因为关注户外运动安全，就是关
注自己的生命安全， 有了安全做基
础， 我们在户外运动中的笑容才能
更加灿烂。

□

本报记者张超

我

市

近

期

生

活

必

需

品

价

格

稳

中

有

升

本报讯（记者张超）记者从市商
务局蔬菜副食办了解到，近段时间，我
市市民生活必需品价格总体稳中有
升。在被监测的商品中，

21

种商品价格
上涨，

2

种商品价格下跌，

11

种商品价
格持平。从大类看，食用油、肉类、蛋
类、蔬菜、水果、食糖价格上涨，粮食
类、食盐、鲜牛奶价格稳定。

粮食类价格稳定。 粮食类平均零
售价格为

3.95

元
/

公斤，与前期持平。其
中， 小包装大米平均零售价格为

4.01

元
/

公斤，小包装面粉平均零售价格为
3.82

元
/

公斤。随着春节的日益临近
,

粮
食销售进入旺季， 面粉和大米销量逐
步增长

,

在一定程度上助推粮食价格
上涨。

食用油价格继续小幅走高。食用油
平均零售价格为

12.55

元
/

升，较前期上
涨

0.28%

。受大豆和油菜籽等原材料价
格上涨影响， 我市食用油价格继续上
涨。目前食用油消费进入旺季，食用油
市场消费量稳步增长，预计后期我市食
用油价格将会振荡上扬，但猛涨的可能
性不大。

肉类价格上涨。肉类平均零售价格
为

22.49

元
/

公斤，较前期上涨
1.08%

。其
中， 精瘦肉平均零售价格为

26.5

元
/

公
斤，较前期上涨

1.92%

；五花肉平均零
售价格为

18.48

元
/

公斤， 与前期持平。

冬季是猪肉的消费高峰期，随着春节的
临近，居民对肉类需求量进一步增加，

且猪肉深加工企业也加大了对猪肉的
需求，预计后期我市猪肉价格仍有上涨
空间。

蛋类价格小幅上涨。 鲜鸡蛋平均零
售价格为

6.6

元
/

公斤， 较前期上涨
1.07%

。随着天气逐渐变冷，蛋鸡产蛋量
有所下降， 饲料价格上涨， 养殖成本增
加， 预计后期我市鸡蛋价格仍有小幅上
扬的可能。

蔬菜价格上涨。 蔬菜类平均批发价
格为

3.61

元
/

公斤， 较前期上涨
21.55%

。

被监测的
18

种蔬菜中，

1

种蔬菜价格下跌，

2

种蔬菜价格持
平，

15

种蔬菜价格上涨。预计后期随着雨、雪天气的增多
,

以及春节临近，需求量不断增大，我市蔬菜价格将保持高
位运行。

水果价格小幅上扬。 水果类平均批发价格为
2 .32

元
/

公斤，较前期上涨
0.87%

。春节即将来临，水果进
入销售旺季， 预计近期我市水果价格将在目前价位小幅
波动。

目前，食糖平均零售价格为
5.55

元
/

公斤，较上周上涨
11%

；食盐平均零售价格为
2.35

元
/

公斤；奶类平均零售价
格为

69.68

元
/

公斤。

打架痛失从军路

本报讯（马童张元堂）

息县的刘登（化名）是
2009

年新
兵预征合格对象定兵， 但他终
于没能走进军营。原因很简单，

在填写完《应征公民政治审查
表》后，派出所工作人员因他几
天前和人打架，拒签意见。

刘登本该是一个好兵。
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岁的他， 高中毕业， 在征兵报
名、初审初检、县里体检、政治
审查后，顺利地进入“双合格”

（体检合格、政审合格）人员名
单。在接兵人员对他进行家访
后，顺利走进定兵阶段，被县
征兵办作为新兵预征合格对
象定兵。很遗憾，就在几天后

就要换发军装时，他参与了几
个中学生的打架。县征兵办认
为，刘登参与打架，虽没有构
成刑事、治安犯罪，但在征兵
期间参与打架，属现行违纪行
为， 不符合征兵政治审查条
件， 应该取消其新兵入伍资
格。“一失足成千古恨。” 刘登
此时悔恨交加，为了一些鸡毛
蒜皮小事与人动手脚，结果自
己痛失从军路，父母家人也为
此伤心不已。

目前， 息县征兵办已按征
兵要求， 递补了其他的合格兵
员，并希望刘登能够接受教训，

走好今后的人生路。

电线杆不能承受之痛

记者在走访时发现，我市城区有不
少地方的电线杆已老化，悬挂在电线杆
上的电线电缆更是杂乱无章，存在各种
安全隐患，着实让人感到不安。

平桥区富民路居民李先生对家门
口破裂的电线杆很担忧。他指着电线杆
上多处数米长的裂缝对记者说：“像这
种十多米的高杆出现这样的情况早就
应该更换了，一旦哪天电线杆突然断裂
倒下， 砸到行人和房屋， 后果不堪设
想。”

居民尹先生也向记者反映，“你看

看电线杆上的电线电缆像不像蜘蛛
网？不知道都是谁挂上去的。有时，从
电线杆上还会垂下一两根电线， 一旦
电线裸露出来多危险啊！ 电线杆上的
裂缝是否也和这些电线电缆的重压有
关呢？”

不少市民建议电业部门对破裂、老
化电线杆进行更换，及时清除电线杆上
的“蜘蛛网”，消除隐患。

作为城市的主人，每位市民都应该
爱护居住的城市。广大市民，你所居住
的区域有没有存在安全隐患的电线杆
呢？除此之外，还有哪些公共设施因为
各种原因会对市民的安全造成威胁呢？

比如栏杆断裂、台阶受损、井盖缺失，以
及危房、危树等，欢迎您拨打民生热线
向我们反映。

□

本报记者赵锐文
/

图

□

本报记者杨柳文
/

图

图为平桥区富民路北段不堪重负的电线杆。

近日， 市民反映市中心城区申桥下面的文化墙成为
广告墙。在现场，记者看到，好好的一面文化墙贴满了“治
疗性病”、招聘等小广告，十分刺眼，影响城市形象，希望
有关部门管一管。

本报记者苏鹏摄

送 大 米

日前， 我到市中心城区的西亚楚王城店去买
大米，因为没有骑自行车，我便问店内员工能不能
把米送到家。一位女员工热情地说：“送！您家住在
哪儿？”“我住在菜市场桥头。”“您先走， 我骑摩托
车随后。”

我和她约好后离开了，她跟在我后面。可是，

我们走着走着就走岔了。于是，我就直接在南边
的桥头等侯。等了一会儿，因为不见有人来，我
想她可能忙，没有时间送大米，便回家骑自行车
又去了超市。当我来到超市时，才得知送大米的
员工在北边的桥头等着，一直没有离开。我赶到
北边桥头，果然看到一个穿着超市工作服的员工
站在风雪中。她看见我喜出望外，把大米送到了
我家。

平时都是在报纸上看到表扬西亚员工的表扬
信，有些半信半疑，但是
现在我亲身体验到了，

果真是名不虚传， 也让
我们看到了西亚普通员
工的可贵品质。

（西亚顾客：吴国云）


